

第12回 南成瀬地区新たな学校づくり基本計画検討会 議事要旨

開催日時	2023年1月17日（火） 9：31～10：23	
開催場所	町田市立南第二小学校 3階 コンピューター室	
出席者 (敬称略)	委員	尾上委員、緑川委員、井伊委員、戸木田委員、福土委員、中村委員、沖委員、赤澤委員、上野委員、小室委員、〇隅田委員、山本委員、◎木下委員、木原委員（◎会長 〇副会長）
	事務局	教育総務課、新たな学校づくり推進課、施設課、学務課、保健給食課、指導課、教育センター
傍聴者	2名	

議事内容

1 第11回基本計画検討会の振り返りについて

新たな学校推進課（資料1 説明）

2 町田市南成瀬地区新たな学校づくり基本計画検討会 報告書（案）について

新たな学校推進課（資料2 説明）

事務局提案による修正について説明。

会長（資料2 説明）

前回検討会を踏まえた修正について説明。

委員

29ページ、その他新たな学校づくりに関連する事項の学校跡地③検討会委員の意見について提案する。ポチの3つ目、「成瀬地区の町内会や自治会の中には小学校を防災拠点としている地域があり、小学校がなくなった段階でどうしたらいいのか等も含めて、防災課と連携して考えてほしい」というところについて、より正確を期すために、「成瀬地区の町内会や自治会の中には南成瀬小学校を」と学校名入れたほうが良いのではないかと。

会長

この小学校とは南成瀬小学校を指しているため、南成瀬小学校と記載するのが分かりやすいと思う。事務局はいかがか。

新たな学校推進課 南成瀬小学校の跡地に関しての内容のため、初めて読まれる方がより分かりやすい表現になると思う。

委員

成瀬地区とあるが、南成瀬地区が妥当ではないか。

会長

ご指摘のとおり、「南成瀬地区の町内会や自治会の中には南成瀬小学校を防災拠点としている地域があり、南成瀬小学校がなくなった段階でどうしたらいいのか等も含めて、防災課と連携して考えてほしい」と修正をさせていただく。

他にご意見無いため、南成瀬地区新たな学校づくり基本計画検討会報告書の内容を確定させていただく。

3 今後のスケジュールについて

新たな学校推進課（資料3 説明）

会長 検討会は閉会となる。最後に、検討会の振り返りや、統合に向けての思いについて各委員から一言いただきたい。

委員 この地域に通っている小学生、保護者、地域の方々のことを一緒に考えていけたことが私にとってはとてもいい経験になったと思います。

私の人生の中で、このような機会は無いと思っていた中で、とても良い機会になったと思い、会に前向きに参加をさせていただきました。気持ちを皆さんに伝えていけたという経験は大切にしていきたいと思います。皆様、耳を傾けてくださりありがとうございました。

委員 私は、南第二小に通いました事情があり南第二小を卒業できませんでした。娘と息子を今度こそ南第二小を卒業させようという思いでここに越してきましたが、また南二小を卒業できないんだという気持ちでした。でも、この地域にずっと住むのでいい学校になればいいなという、新しい学校に自分の子は行けないですが自分の地域なので、良い学校になればいいなとか、安全のこととか、お話しできたので貴重な経験にもなりましたし、これからいい学校ができるといいなと思います。ありがとうございました。

委員 1年間ありがとうございました。これからも子どもたちの安全対策について尽力したいと考えています。また、次の来年度以降の推進会では、新設校舎に通えない子どもたちも多くいますので、より楽しい3年間を過ごしてもらいたいと願っております。ありがとうございました。

委員 1年間ありがとうございました。私は言い方が結構きついところがあったかもしれませんが、自分の心に正直になって意見できたと思っています。これからもまだ統合までいろいろ課題がありますが、二小の皆さまや地域の皆さまで丸となって、子どもたちが楽しく過ごせるのが一番な環境を絶対つくっていききたいと思うので、皆さんで協力してこれからも頑張っていきましょう。よろしくお願いします。

委員 1年間、お世話になりました。私は途中からの参加となってしまいましたが、皆さんの新しい学校づくりへの思いや、私自身、このような機会に参加できるとは思っていなかったのが、新しいことを始めるときというのは賛否両論いろいろな意見があつて難しいと思いますが、この1年間が土台となり、子どもたちにとっても地域にとっても、新しいものをつくってよかったと思えるようなものに少しでも協力できてよかったなと感じています。来年以降もまだまだ続いていきますが、どうぞよろしくお願いいたします。

委員 どうもありがとうございました。我が家の子どもも南第二小でお世話になったので、何回も細かな議論に交わせていただいて、本当に勉強になりました。これからもこれを糧にして頑張りたいと思います。また、新しい学校におきましても21世紀の人材がどんどん出るように応援してまいりたいと思いますのでよろしくお願いいたします。

委員 1年間を通して話合いに参加できました。忌憚のない意見交換ができてとてもよかったです。皆さま、どうもありがとうございました。新しい学校づくりを目指して、とても真摯な方向でまとめることができましたと思っています。ただ、今でも反対だという活動をされている方もいらっしゃったり、状況が分からなくて不安に思われている方も大勢いるので、まだまだこれから説明していく義務、責任はあると思っていますので、これからもよろしくお願いしたいと思います。私は、本当に誇れる学校ということで準備をこれから進めてまいりたいと思いますが、VCとして学校といろいろお話をさせていただいて調整していこうかなと思っています。今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。

委員 私は会社に勤めている頃は地域のことにはほとんど無関心で過ごしましたが、定年になり、地域のことにもっと関わらないと駄目だと思っているところで、この会に参加させていただきまして、会長の「はじめに」という文章の中に、この「我が町の学校に対する熱い思い」という文章、これを私は特に感じました。やはり皆さんがこの町に対する将来の子どもたちのためにどのような学校がいいのかという、皆さんの気持ちを込めたものが出来上がったと思っています。

また、これから統合されて新しくなった小学校に通う子どもたちも、自分たちが大きくなったときに、私の小学校ではこんなことがあったんだよという話の種になるのではないかと。それも1つの経験だと思っています。これからも次の推進会に参加させていただき、将来の子どもたちのために頑張らないとなど、老体に鞭打ってやりたいと思っています。

委員 1年間ありがとうございました。途中、仕事の関係で出席できなかったことも多くあり申し訳ございませんでした。コロナになってから、なかなか南成瀬小学校のお母さんと接することもなかったですが、お母様のすばらしい、熱い意見を聞いて、私は地域の代表ですので、町内会側の意見を言うことが多かったですが、すばらしい意見を聞いていて、ああ、そうだなと思って勉強させていただきました。

町内会・自治会の行事は小学校あって進めていく部分が多いので、これからも新しい学校ができた段階で町内会・自治会がお世話になることもあるかと思いますが、一緒になって地域を盛り上げていけたら良いなとすごく思っています。本当にありがとうございました。

委員 どうもありがとうございました。私も町内会代表で出席しましたが、南二小には20年近く保護者として通い、今ふと思うことは、子どもを通わせていたときにはあまり感じなかったことを委員から聞いて、そういえばそうだったなと振り返ることができたこと、それから、新しい小学校になって、今度はすばらしい小学校が南成瀬にできたと、高齢化している町内会に新しい人たちがいっぱい越してきてくれて町内会がもっと盛り上がってくれるといいなというのを二重に楽しむことができるんだとつくづく感じました。どうもありがとうございました。

委員 去年の今頃、新たな学校づくりのプリントをもらって、大変な学校があるなど対岸の火事のような気持ちで見ていたのが、4月からこの会に入らせていただいて皆さんの意見を聞いて、改めて学校が担う責任の重さ、熱い思いを持った人たちの子どもたちを預らせていただいているんだという思いを強く持ちました。新しい学校になるときにいい学校にしないといけないなというのを強く感じています。新しい学校で在籍しているかは分かりませんが、在籍していたときには頑張りたいと思います。よろしくお願いします。

委員 1年間ありがとうございました。2025年の統合に向けて、今の南成瀬小学校の校舎に南二小の子どもたちを迎え入れるというところで、新校舎のことも関心は高いですが、私は2025年、どのように教育活動をスタートしたらいいかというところに非常に高い関心を持って、この会に臨んでおりました。この学校も来年、再来年、改修工事に入っていくと思いますが、南第二小と南成瀬小の子どもたちのスタートは、もうすぐそこに迫っております。気持ちよく2校の子どもたちがスタートを切れるように、また頑張っていきたいと思います。ありがとうございました。

委員 改めまして、1年間、本当に委員の皆さん、ありがとうございました。今回、南成瀬地区の皆さんのそれぞれの思いを生で伺うことができたのは、何より私にとっては大きな財産です。特に南成瀬小の皆さまの学校への思いの強さは、直接伺うことで感じるということがいっぱいありましたし、南第二小の思いも同時に伝わったのではないかと思います。それぞれの学校のよさは、本当にもう言うまでもなくみんな思っています。そのことが何か未来志向の考え方と矛盾するとか、そこで何かぶつかるから抑えようというのではなくて、お互いがお互いの大事にしているものを大切にしながら、新しいページをつくっていきましょうという、難しいですが、とても大切なテーマについて、1年間ではありましたが、いろいろなことを私自身も学ばせていただくことができました。ありがとうございました。

この出来上がった報告書に関しては、今、私たちの思い、それから、できる限りの知恵を絞ったベターな作品ではないかなというふうに思っています。ただ、これで万々歳ではなくて、町田市には、この統合によって誰一人不幸になったということのないように、最後の最後まできめ細やかな対応をお願いしたいというふうに思います。推進会も含めて、ぜひこのメンバーの思い、そして、ここには来られていない地域住民お一人一人の思いがしっかりと生かされるようお願いしたいと思えます。

残された時間を子どもたちのために最善を尽くしていきたいと思いますので、引き続きご協力よろしくお願いいたします。どうもありがとうございました。

会長

委員からもご紹介いただきましたが、「はじめに」のところに私の委員の皆様への思いについては書かせていただきました。本当に、皆様お一人お一人が真剣に新しい学校のことを考えていただきまして、時には違う意見も、ぶつかり合うときもありましたが、その結果、よりよいものがこの報告書にまとまることのできたのかなと思います。本当に教育委員会の皆様には、この報告書を基に、ぜひ子どもたちにとってよりよい学校をつくっていただきたいということで、来週私が責任を持って報告してまいりますのでどうぞよろしくお願いいたします。

最後になりましたが、石坂学校教育部長、小宮課長をはじめ、この検討会の縁の下の力持ちとして存分に支えていただきました事務局の皆様には厚く御礼を申し上げて、私からの挨拶とさせていただきます。本当に、皆様、ありがとうございました。

学校教育部長

町田市教育委員会学校教育部長の石坂です。

検討会委員の皆さまにおかれましては、2022年1月に本検討会を設置して以降、全12回の検討会にご出席いただき、忌憚のないご意見をいただきながら、議論していただいたことに感謝申し上げます。また時には、暑い中で通学路の現地確認などをしていただいたことに、重ねて御礼申し上げます。

検討会での議論には、通学路の安全確保のように今からでも対応していくことが求められることから、施設の開放や保護者組織のように今後の設計や、これから本格的に検討を進めるものまで広くありました。

検討会は本日を持ちまして閉会となりますが、2023年度以降も引き続き新校舎で子どもたちが教育を受けられるようになるまで、仮称ではございますが南成瀬地区新設小学校新たな学校づくり推進会を設置して、保護者代表や地域代表、学校代表の方々と本事業の進捗状況を確認していくとともに必要な意見交換を行わせていただきたいと思いますと考えております。

引き続き皆さまのご協力を重ねてお願い申し上げます。御礼とさせていただきます。ありがとうございました。

4 閉会

会長

(閉会挨拶)